
育てよう四つの「あ」（あいさつ・あつまり・あとしまつ・ありがとう）

残暑お見舞い申し上げます。
さて，昨日は５月の第１回ＰＴＡ愛校作業に引き続き，第２回ＰＴＡ愛
校作業を実施し，多くの方々にお集まりいただきました。お陰様で，予定
していた作業を無事に終えることができ，すっかりきれいになりました。
子どもたちは，この整った環境の中で２学期からも勉強や運動にベストを
尽くすことと思います。御参加くださいました皆様に，心より感謝いたし
ます。ありがとうございました。
本日の出校日では，子どもたちと一緒に平和について考えるために，沖縄県平和祈念資料館ＨＰにあ
る平和メッセージ作文部門から１篇の作文を子どもたちに紹介しました。以下に，那覇市立真和志中学
校２年 我那覇 紗玖来さんが書いた作文の一部を紹介します。各家庭でも，この作文を読んで，平和
について考えてみてください。

いよいよ夏休みも残り１０日程を残すのみとなりました。保護者の皆様におかれましては，子どもた
ちが引き続き熱中症・水難事故・交通事故・不審者事故等の当事者となることがないよう御配慮くださ
いますとともに，２学期を順調にスタートさせるために，早寝・早起き・朝ご飯の規則正しい生活習慣
を定着させてくださるようご協力ください。

平和に感謝，一つしかない命を大切に！
石谷小学校 校長 有村 博文

ひとつしかないからです。人の命が大事にされるのはひとつしかないからです。「死にたい」って
言ったら止めてくれる人がいるのも、ひとつの命が大事にされている証拠です。そんな大切な命が
一度にたくさん奪われてしまった、そんな日があるんです。それは日本の真珠湾攻撃から始まっ
た太平洋戦争です。私は戦後に生まれていて戦争を体験したことはありません。そのせいか、平
和学習で戦争の恐ろしさを知るという経験は何度もしたことがありますが、毎回「戦争なんて起
こるわけないだろう。」と思ってしまいます。太平洋戦争も今から何十年も前のことだし、身近
に戦争体験者がいるわけでもないので、心のどこかで「私には関係ないな。 」と感じてしまう
ことがあります。
小学五、六年生のときのこと、学校に一人の戦争体験者が来てくれました。戦争でのできごと

を思い出して言葉にするのはとても辛く、難しいことなはずなのにゆっくりと丁寧に話してくれ
ました。戦争が起きる前は今の私たちと同じように、友達も先生もいて毎日楽しく学校生活を過
ごせていたそうです。戦争が始まるとそんな幸せな日々も一瞬で壊れ、銃撃や空襲から逃げ続け
る日々が何日も何日も続いたそうです。食べ物も少なく、ただ歩いて逃げ続ける日々。防空ごう
になる穴や洞窟を見つけても兵隊さん達に追い出される。仲間なら助け合って支え合うのが当た
り前なのにそんなことも許されない。そんな辛い日々がずっと続いたそうです。（中略）
太平洋戦争が終わったあの日から約７８年が経った今、戦争経験者が徐々に少なくなり戦争の
記憶は薄れつつあります。私は戦争を経験したことがありません。ですが、体験談を聞いたり、
戦争について調べることで、戦争の恐ろしさを知り、平和を築いていくことができます。一人一
人が自分にできることだけでも心がけていくことが大切だと思います。私は大切な命が奪われる、
そんなことがもう二度と起こらないよう今の自分にできることを自分なりに頑張ってみようと強
く心に決めました。戦争に限らず人の命を大切にし、身の周りにいてくれる人を傷つけないよう
にしようと思いました。ひとつしかない命だから。
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※ まだまだ暑い日が続いております。熱中症には
十分気を付けてください。

７月１３日に，「鹿児島市通学路交通安全プログラム」
による通学路における危険箇所の合同点検が行われまし
た。石谷小学校，西警察署，管轄道路担当，市教育委員
会担当が，危険箇所の状況を確認し，対応策の検討や確
認を行いました。今年度の点検箇所は以下の２ヶ所です。

① 地蔵公園交差点（仁田尾後）
改善要望内容（車用の信号機を設置してほしい。）
理由（福山方面から坂道
を上がってくる車用の信
号機がないため，バイパ
ス本線に入ろうとする車
が横断歩道上に止まるこ
とが多く，児童の横断の
妨げになり，危険なた
め。）
→ 車用の信号機設置については，予算の関係上，
すぐに設置することは難しいとのこと。今後も要望
をあげていきたいと思います。

② 小学校前横断歩道
改善要望内容（ラインが
薄くなっているため，ラ
インを塗りなおしてほし
い。特に朝の登校時に交
通量が多く危険。）
→ 今後ラインの引き直
しが行われるとのこと。

【その他】
¡ ミモザへ下る坂道の歩道沿いの側溝
改善要望内容 （歩道沿いの側溝にふたがなく，足を
踏み外す危険があるので，ふたをしてほしい。）
→ 歩道沿いの側溝にふたをしていただきました。

今後も児童の登下校時における安全確保のために，石
谷小スクールゾーン委員会等から，警察や各関係団体へ
通学路の改善をお願いしていきます。

1学期末に５・６年生が，10月に開催される
「かごしま国体」に向けた応援旗作りを行いま
した。（石谷小学校は，「北海道・富山県・福岡
県・岡山県・佐賀県」の応援旗作成を任されま
した。）
それぞれの学級で，各県の特産品やご当地キ

ャヤクター，方言
等を調べて旗へ描
き込み完成させま
した。
10月本番，どの

競技会場で使われ
るかは未定ですが，
選手の皆さんに元
気を届けられたら
嬉しいです。

【５・６年生が作成した応援旗！】

入賞おめでとう！

市小学校水泳記録会

6年男子100ｍ自由形
第3位（記録 1:12.57） 鶴留 悠真
6年男子50ｍ自由形
第4位（記録 33.47） 鶴留 悠真
6年男子200mリレー
第6位（記録 2:33.09）
有村 桧，坂ノ下 颯良，押川 星南，鶴留 悠真

5年男子25ｍ平泳ぎ
第6位（記録 24.19） 徳田 好誠
５年男子100mリレー
第6位（記録 1:18.15）
小野 陽希，中馬 直太朗，徳田 好誠，前田 煌汰

松元ブロックあいごスポーツ大会
【上学年パート】
優 勝 石谷東・仁田尾後連合チーム

【下学年パート】
準優勝 石谷東・仁田尾後連合チーム

【９月】 1日 (金 )始業式
７日（木）学級ＰＴＡ
９日(土)土曜授業日

第５回家庭教育学級
1１日(月)～２９日（金）読書旬間
２０日(水)第2回学校運営協議会

【10月】 14日（土）土曜授業日
第６回家庭教育学級

２９日（日）いしだにスポレクフェスタ


